
1800 Des Deutschen Größe
Das ist nicht des Deutschen Größe,
zu obsiegen mit dem Schwert.
In das Geisterreich zu dringen,
männlich mit dem Wahn zu ringen,
das ist seines Eifer wert.

Schwere Ketten drücken alle
Völker auf dem Erdenballe,
als der Deutsche sie zerbrach,
Fehde bot dem Vatikane,
Kampf ankündigte dem Wahne,
der die ganze Welt bestach.

Höheren Sieg hat der errungen
der der Wahrheit Schwert geschwungen,
die die Menschen selbst befreit.
Die Freiheit der Vernunft erfechten,
heißt für alle Völker richten,
was da gilt für alle Zeit!

Friedrich Schiller, 1800
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